

# Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium für Kultus

**Ihr Ansprechpartner**  
N.N.

**Durchwahl**  
Telefon +49 351 564 65100  
Telefax +49 351 564 65019

presse@smk.sachsen.de\*

17.06.2024

## Kultusminister Piwarz ehrt die besten Förder- und Oberschüler

### 163 Schüler mit hervorragendem Realschulabschluss

Als Anerkennung für ihren hervorragenden Abschluss haben heute (17. Juni) die 163 besten Realschulabsolventen (110 junge Frauen und 53 junge Männer) der Förder- und Oberschulen Sachsens ihre Auszeichnung von Kultusminister Christian Piwarz und Landtagspräsident Dr. Matthias Rößler in der Dresdner Frauenkirche überreicht bekommen. Neben einer Urkunde gibt es ein anerkennendes Glückwunschsreiben von Ministerpräsident Michael Kretschmer. Ebenfalls gratulieren die Vizepräsidentin der Industrie- und Handelskammer, Dr. Katrin Burk, sowie der Präsident der Handwerkskammer, Jörg Dittrich. Für die besondere Auszeichnung muss auf dem Zeugnis in den Kernfächern Deutsch, Mathematik und Englisch sowie in mindestens weiteren neun Fächern die Note 1 stehen und keine Note der restlichen Fächer darf schlechter als 2 sein. 33 Absolventinnen und 11 Absolventen hatten in allen Fächern die Note 1, auch in denen, die sie schon in Klassenstufe 9 abgeschlossen hatten.

»Auf ihren hervorragenden Abschluss können die Schülerinnen und Schüler stolz sein. Sie haben dafür hart gearbeitet. Diese Leistungen sind genauso wertzuschätzen wie die der Abiturienten. Leider ist das noch nicht überall angekommen. Unsere Oberschüler sind Allrounder. Sie sind Praktiker und das Rückgrat der Wirtschaft.«, machte Kultusminister Christian Piwarz auf der Auszeichnungsveranstaltung deutlich. Er verwies darauf, dass die Qualität der Oberschule häufig unterschätzt wird. Der Minister betonte deshalb: »Der Blick in die anspruchsvollen Prüfungen zeigt es. Einen hervorragenden Abschluss schießt man hier nicht einfach aus der Hüfte«. Mit dem erfolgreichen Realschulabschluss haben die Schülerinnen und Schüler zudem die Möglichkeit, auf ihren Abschluss noch das Abitur und ein Studium aufzusatteln.

**Hausanschrift:**  
**Sächsisches Staatsministerium  
für Kultus**

Carolaplatz 1  
01097 Dresden

[www.smk.sachsen.de](http://www.smk.sachsen.de)

\* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf [www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html](http://www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html) vermerkten Voraussetzungen.

Einen großen Dank richtete Kultusminister Christian Piwarz an die Lehrkräfte, die entscheidend zu diesen Erfolgen beitragen. »Es ist großartig zu sehen, wie unsere Lehrerinnen und Lehrer ihre Schützlinge jedes Jahr aufs Neue mit viel Herzblut auf die Prüfungen vorbereiten. Sie motivieren und unterstützen die Jugendlichen, damit sie ihre schulische Laufbahn mit besten Leistungen abschließen können. Das ist das Sprungbrett in die Zukunft«, so Piwarz.

#### Fakten

Insgesamt haben in diesem Schuljahr 21.137 Schülerinnen und Schüler an den Abschlussprüfungen teilgenommen, 17.348 davon für den Realschulabschluss und 3.789 für den Hauptschulabschluss bzw. qualifizierenden Hauptschulabschluss.

Unter den 163 besten Oberschülern sind 110 junge Frauen und 53 junge Männer. Regional aufgeschlüsselt sind das 20 Schülerinnen und Schüler aus Bautzen, 33 aus Chemnitz, 47 aus Dresden, 34 aus Leipzig und 29 aus Zwickau.

Im letzten Schuljahr 2022/2023 haben 20.300 Schülerinnen und Schüler an den Abschlussprüfungen teilgenommen, 16.700 davon für den Realschulabschluss und 3.600 für den Hauptschulabschluss. 170 beste Oberschüler wurden ausgezeichnet, davon 131 junge Frauen und 39 junge Männer. Regional aufgeschlüsselt waren das 20 Schülerinnen und Schüler aus Bautzen, 40 aus Chemnitz, 52 aus Dresden, 33 aus Leipzig und 25 aus Zwickau.

#### **Medien:**

[Dokument: Schulen - Beste Absolventen-Realschulabschluss](#)